

COMPTE-RENDU

CONSEIL D'ÉCOLE TRÉMOUILLE

DU 10 MARS 2017

Présents :

Enseignants : Mesdames CASANOVA, JAILLARD, SALMAIN-NORMAND, TROUSSARD, VANDROUX, Messieurs BROSSAT, FREZZA, RENAUD, VIGUIÉ

Représentants des parents d'élèves : Mesdames CORNU, JAMES, FLEUTELOT, POMARES, LALOUX, Messieurs LESAGE, COYDON

Excusée : Madame KOVAC

Nota : Cette réunion se tient suite au report de la réunion initialement prévue le 10 Février.

Madame SALMAIN-NORMAND accueille l'ensemble des participants, puis déroule la réunion selon l'ordre du jour transmis :

Bilan des actions menées dans les classes :

Travaux dans l'école :

La directrice remercie la mairie pour sa réactivité dans les petits travaux à réaliser pour les salles de classe.

Manquent encore le marquage au sol dans la cour, ainsi que l'électrification de l'ouverture de la porte d'entrée principale. Ces derniers travaux permettront la mise en place d'un interphone et sont prévus d'ici fin Avril.

Conseil d'élèves :

Le conseil d'élèves mensuel apporte régulièrement des sujets et propositions moteurs dans l'organisation de l'école et suscite des débats au sein de l'équipe enseignante.

Actions de l'ensemble de l'école :

Les deux jours axés sur la solidarité, « sakados » et « Noël pour tous » ont été satisfaisants, avec une bonne participation des élèves et du conseil d'élèves.

Le 10 février, la course longue organisée au parc de la Colombière a été très appréciée tant par les élèves que par l'ensemble des intervenants encadrant. Cette réussite a été permise par la forte implication des enseignants (calcul des parcours, signalisation sur place...) et par la présence d'étudiants et parents d'élèves (surveillance et assistance).

Tous les élèves ont pu bénéficier d'une sortie « école et cinéma ».

Journée ski :

L'accueil fort sympathique a été particulièrement apprécié pour sa fonctionnalité et ses attentions. Les groupes composés pour adapter à chaque enfant la randonnée proposée ont permis à chacun de profiter dans les meilleures conditions de cette sortie.

Sortie Opéra :

L'univers onirique de « Little Nemo » a pu faire découvrir aux élèves le monde de l'opéra. Sa richesse visuelle a maintenu l'attention des élèves pendant l'heure et demie d'un spectacle de haut niveau.

Festival de danse Happy Manif :

En lien avec des classes d'autres écoles, cet atelier de découverte de la danse est passé par l'exploration des sens impliqués et par une initiation à l'histoire de la danse. L'intervenante principale a su montrer des capacités artistiques et pédagogiques précieuses.

Végétal dans la ville :

Ce projet mené avec la DRAC s'intéresse à la végétation et aux jardins en ville. Après les visites paysagères du parc Darcy et du jardin du Conseil Départemental, une intervenante lance un projet de végétalisation de la cour de l'école. Ce travail en cours demande une créativité certaine pour amener à cet espace minéral un parement végétal qui puisse se pérenniser.

Permis vélo :

Une deuxième session de sensibilisation au code de la route est prévue mi Avril.

Architecture et commerce :

Un cycle initie les élèves au lien entre architecture, urbanité et commerces à Dijon.

Cycles sportifs :

Les cycles de gymnastique et roller se terminent bientôt

Le cycle natation, en lien avec la ville de Dijon, se poursuit avec régularité.

L'initiation à l'escrime va se terminer par une séance équipée à Fontaine d'Ouche.

Théâtre :

Les représentations des élèves de CP auront lieu les 5 et 12 Mai.

Histoire urbaine et révolution :

La salle des état de Bourgogne sera investie en Mai par les croquis réalisés au cours du parcours autour de la Révolution et des parcours entrepris dans la ville.

Ville et Nature :

Les ateliers nature et accrobranche au parc de la Colombière se sont inscrit dans l'éveil à la nature en ville qui a pu explorer ses différents aspects.

Concours d'écriture :

Le concours d'écriture organisé par les palmes académiques a abordé le thème de l'intégration d'un nouvel élève arrivant dans la classe. Les textes sélectionnés seront bientôt soumis au jury.

Alésia :

La participation à la création de la nouvelle exposition permanente du musée d'Alesia avait pour thème « un gaulois dans mon cartable ». L'inauguration prochaine de l'exposition sera un moment de partage entre tous les élèves ayant participé.

Ferme d'Aulot :

La sortie est prévue pour les CP du 7 au 9 juin.

Curtil Saint Seine :

Une sortie est prévue pour découvrir le patrimoine rural.

Toutes les classes devraient donc bénéficier d'une sortie extrascolaire sur une journée au moins.

Propositions d'actions des représentants de parents :

Brioche :

L'opération, un peu décalée par rapport à l'année dernière, sera lancée le 24 Mars, pour une livraison le 3 Avril. Les deux variantes, chocolat et nature seront proposées.

Chamboule ta chambre :

La proposition d'une journée de deuxième vie des jouets que les élèves voudront bien apporter demande une organisation assez complexe. Le soutien de la directrice y est précieux. La date prévue est calée au 10 Juin ; elle devra être validée par les autorités.

Bilan coopérative scolaire :

La fête de l'école de l'année dernier a pu rapporter 1 798 €.

La coopérative scolaire a amené 1562 € cette année. La directrice remercie encore des parents pour ce soutien aux activités de l'école.

La vente des photos de classe a permis de récolter 610 €.

Soit un budget de 3 970 €, apportant un peu plus de 20 € par élève.

Les sorties au cinéma ont ainsi pu être financées pour chaque élève.

Organisation de la fête de l'école :

La date retenue, jonglant entre élections et calendrier des autres écoles, est le 16 Juin. Une réunion de préparation est organisée spécifiquement le 07 Avril.

L'acquisition d'une friteuse complémentaire est envisagée, en lien éventuel avec l'école du Nord ou Devosge.

Point sur les effectifs à la prochaine rentrée :

Actuellement, 191 élèves sont inscrits à l'école, 187 en début d'année.

36 élèves du CM2 devraient la quitter l'année prochaine.

Les estimations montrent l'arrivée potentielle de 43 élèves en CP, entre les écoles Nord et Trémouille, dont a priori 24 pour Trémouille, auxquels s'ajouteraient 6 autres inscriptions.

Les effectifs de début d'année diminueraient donc de 6 élèves, passant à 181. Ces chiffres estimés mettent en question le nombre de classes qui seront ouvertes à la rentrée prochaine, oscillant entre 7 et 8. L'arrivée de nouveaux inscrits en cours d'année modifierait les besoins mais pas la capacité décidée en début d'année.

Cette question est importante pour la répartition des élèves entre les classes et leur effectif dans chaque classe.

Accessibilité de l'école au élèves à mobilité réduite :

Le programme de mise en accessibilité des bâtiments scolaires de la mairie de Dijon a (comme partout en France) pris un énorme retard sur la calendrier d'objectif à 2015. La réflexion en cours dans le cadre des Ad'Ap conduira la mairie à établir une stratégie de mise en accessibilité de ses bâtiments.

Cependant, dès à présent, les parents questionnent l'école sur ces capacités et les adaptations temporaires nécessaires à recevoir un enfant momentanément handicapé. Quelles informations peut-on donner aux familles pour faciliter la scolarisation et la socialisation ? Quel protocole pourrait être mis en place ? Comment anticiper les adaptations possibles ?